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新报热线
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12名农民工在半山半水干完活拿不上工钱

新报热线（首席记者
张弓长）

春节临近，很多

人都企盼回家过个祥和温

暖的年， 可是包工头张立

荣和他带领的12名农民工

却怎么也高兴不起来。他

们在位于呼和浩特市金川

工 业 园 区 的 东 方 世 纪

城———半山半水小区干完

活后， 至今还没有拿到48

万元的工钱。

据张立荣介绍， 东方

世纪城———半山半水小区

由呼和浩特市东方房地产

开发有限责任公司开发，

建设方为江苏阳江建设集

团有限公司半山半水项目

部。2012年5月24日， 张立

荣与江苏阳江建设集团有

限公司半山半水项目部签

订了一份《水电暖劳务承

包合同》。 合同中约定，张

立荣以清包的方式承包东

方世纪城———半山半水A2

号楼的水、电、暖工程。不

过， 这份合同上只有项目

部负责人张正华的签字，

却没有公章。 张立荣说：

“真正与江苏阳江建设集

团有限公司具有挂靠关系

的人名叫马南周， 而张正

华只是受雇于马南周。在

实际的施工过程中， 都是

马南周出面协调各方面的

施工事项。签订合同后，我

就带领着农民工进驻工地

开始施工，直至2015年底彻

底完工。施工过程中，呼和

浩特市东方房地产开发有

限责任公司通过马南周先

后给我支付过80多万元的

工钱， 还给了两套顶账房。

至今，建设方还欠我48万元

迟迟不肯支付。如今，我连

马南周和张正华这两个人

都找不到了，而开发商呼和

浩特市东方房地产开发有

限责任公司也不肯支付这

部分工钱。为此，我也多次

去找金川工业园区劳动监

察大队反映情况，可问题至

今也未能得到解决。 现在，

农民工们天天逼着我要工

钱，都快把我逼疯了。”

1月11日上午， 记者按

照张立荣提供的号码拨打

马南周和张正华的电话，对

方的手机均处于停机状态。

随后，记者又来到呼和浩特

市东方房地产开发有限责

任公司，该公司负责人均不

在办公室。于是，记者又拨

通了呼和浩特市东方房地

产开发有限责任公司总经

理郑元升的电话。 郑元升

表示， 张立荣确实带领工

人在半山半水干过活，不

过该公司已经将工程款超

额支付给了马南周。因此，

张立荣只能去找马南周去

索要被拖欠的工钱。 当记

者告知张立荣已经无法与

马南周取得联系时， 郑元

升说他几天前还曾经见到

过马南周。 记者问及是否

可以提供马南周的联系方

式时，郑元升没有提供，只

是说：“我再问问马南周如

何解决这件事”。

当日上午， 记者又来

到金川工业园区劳动监察

大队。 一位姓张的队长表

示他们确实接待过张立荣

反映情况， 但该大队只是

隶属于金川工业园区人事

局的一个部门， 没有执法

资格，根本管不了这件事。

目前， 该大队已经将张立

荣反映的情况上报给了呼

和浩特市清欠办公室。

新报热线（记者张
学博实习生银娜）
同一个小区，居民家的温

度却有的热、 有的冷，有

的居民家入冬以来室温

很少能达标。近日，呼和

浩特市北垣东街水岸小

镇小区不少居民向本报

反映了这一情况。

1月 11日 9时 30分，

记者来到水岸小镇A1号

楼3单元3楼居民李女士

家， 客厅的温度计显示

室温只有14摄氏度（如

图），几组暖气片摸起来

只有一点热度。 记者注

意到， 她家厨房和卫生

间的窗户均挂上了塑料

布。李女士介绍，她家去

年入住水岸小镇， 那时

的供热质量就不好 ，今

年换了热力公司仍然没

有得到改善。前段时间，

她家还找人专门冲洗了

暖气管道， 但是并没有

什么作用。“即便是热力

公司的人来检测，我家的

温度也没有达到18摄氏

度。无奈之下，我和老伴

晚上睡觉只能开着电暖

气，厨房和卫生间的窗户

也都挂上塑料布用

来挡风 。” 李女士

说。

记者又来到李

女士的邻居家，发

现她家只有一组暖

气片有热度， 其余

的只有一点热度。

采访中， 有的居民

表示家里很冷，有

的则称室温还 可

以。

据水岸小镇物

业办公室的王经理

介绍，他也曾在业主

群里看到有人反映

暖气不热的问题。据

他所知，小区位于高

区（14层以上）的住

户家供热质量还不

错， 低区相比则差

一些。

针对此事，记

者来到呼和浩特市

燃气热力有限公司采访。

一名姓康的工作人员表

示，他们公司于这个采暖

期开始负责水岸小镇的

供热工作。一些居民家暖

气不热的原因很复杂 ，

有入户管太细的原因 ，

也有窗户密封不好的原

因。 他说：“我们的出水

温度一直都处于70多度

的正常值，如果不达标，

整个小区的供热质量都

会受到影响。 居民反映

的问题， 我们的工作人

员一直都在排查原因 ，

并进行相应的调整 。经

过调整仍然达不到标准

的，我们会逐一登记，然

后再针对每户的情况向

居民提出解决办法。”

《北方新报》第11次百

日追暖行动正在进行，有

关供热方面的问题， 市民

可以拨打本报热线电话

0471-6651113进行反映。

书香门第小区楼道漏水结冰

新报热线（记者周婷实习生万永杰）
最近，

家住呼和浩特市赛罕区人民路书香门第小区的朝先生正在

为楼道漏水的事情发愁。小区门口洗浴中心的水漏进了4号

楼1单元的楼道里，而且从2016年夏天开始一直到现在都没

有解决。朝先生说：“夏天楼道里有点水，影响还不大。但是

入冬以来，漏出的水结成了冰，给我们出行带来很大不便。”

1月11日上午，记者来到该小区4号楼1单元。在一楼楼

道拐角处，记者看到顺着墙面有一个长长的冰柱，通往二

楼的楼梯上还放着一个蓝色的塑料盆，盆里也有厚厚一层

冰。走到二楼，记者发现楼道西墙部分墙皮已经被水浸泡

得脱落了。走出小区门口，在小区南侧的一排门脸房中，确

实有一家名叫“海浪波”的洗浴中心，这家位于二楼的洗浴

中心背后连着的就是小区的4号楼1单元。

随后，记者来到了赛罕区人民路街道办事处支农社区

询问相关情况。工作人员告诉记者，该小区目前由物业公

司管理。记者又返回书香门第小区，找到了物业办公室。这

里的工作人员告诉记者：“4号楼1单元楼道漏水的情况我

们已经了解了，主要是由于小区门口的洗浴中心防水措施

没有做好导致的。2016年11月份， 我们曾经给洗浴中心发

了整改通知，并让其停业进行整改。与此同时，我们还将此

事上报了楼盘开发商，对方承诺会全权处理此事。”

乱线如麻

1月11日，记者行至呼和浩特市新华广场十字路口，发

现很多线缆随意地堆放在新华书店前的人行道上，来往行

人只好在非机动车道上绕行，存在着安全隐患。

摄影/本报记者牛天甲

张女士：4年无暖气为啥还要补缴取暖费？

水岸小镇暖气为何冷热不均？

新报热线（记者周
婷实习生万永杰）
呼和浩特市民张女士在

回民区粮食局家属院有

一处老房子。2012年，张

女士从邻居口中得知，该

小区一楼住户的暖气管

道爆裂了。张女士家也在

一楼，等她赶到时暖气管

道已经更换，家中的暖气

也从供热管网中断开了。

直到2016年10月，张女士

决定重新接入供热管网

的时候，被告知必须将之

前4年欠下的暖气费缴清

才能恢复供暖。

张女士说：“供热管

道都没有进我家，我为什

么要缴费呢？我认为很不

合理，多次向供热企业和

呼和浩特市供热办反映。

虽然对方称会帮我解决，

但是直到现在也没有给

我一个满意的答复。”

1月10日， 记者跟随

张女士来到了位于玉泉

区五塔寺前街的呼和浩

特富泰热力股份有限公

司大东园街供暖分公司。

该公司一位姓葛的书记

接待了张女士。 葛书记

说：“张女士的情况是

2016年10月反映到我们

分公司的。当时她要求重

新供热，由于我们的主管

网已经注水，重新给她接

暖就意味着要停了整个

小区的暖。之后，我们还

派人到现场进行了勘察。

由于张女士家所在的小

区刚刚进行了老旧小区

改造，重新接暖还需要破

坏小区的路面。 考虑再

三，张女士放弃了今年恢

复供热的想法。至于需要

她补缴4年热费的问题，

我们需要上报总公司，明

天才能给她回复。”

1月11日， 记者再次

联系到了呼和浩特富泰

热力股份有限公司大东

园街供暖分公司的葛书

记。他说：“2016年10月15

日施行的新版《呼和浩特

市城市供热管理条例》明

确了基本热费的收取比

例，规定停止用热的热用

户应当向供热单位缴纳

热费总额 30%的基本热

费。张女士家需要按照条

例缴纳4年每年30%的基

础热费，然后等这个供暖

期结束后，我们再给张女

士家重新接供热管道。”

摄影/本报记者张学博


